

NE6370

Enero 1998

# A Murió Mariano Aguirre

Los funerales del crítico literario se realizarán hoy, al mediodía, en la iglesia Recoleta Dominica.

**L**a vida puede ser más irónica que cualquier creación literaria. Y Mariano Aguirre es una prueba de ello. Murió en la madrugada de ayer, víctima de un cáncer, algunas horas después de que se realizara en su honor un gran homenaje cuyo propósito era recaudar fondos para pagar, de algún modo, los costos de su grave enfermedad.

La iniciativa tuvo la acogida de miles de gente cercana al crítico literario, recaudando alrededor de tres millones y medio de pesos, con obras de José Iriarte, Graciela Barros, Patricia Isasi y Rosalía de Castro, entre otros. A esto se agregó la oferta literaria donada por casas como Andrés Bello, Ediciones B, Plaseta, Alfaguara, Sudamericana, Los Gráficos y Domus.

Mariano Aguirre falleció a las 4:40 horas y sus restos son velados en la iglesia Recoleta Dominica

Recoleta 780, donde hoy, al mediodía, se realizará su funeral.

El dibujante José Iz, que estuvo con el crítico en los últimos momentos, recuerda a su amigo como "la persona que ha tomado con más dignidad el tema de su muerte. Siempre ha hecho mucho, aun cuando ya sabía que su enfermedad era terminal. Me acordaba la voluntad que tenía para apoyar a la gente que se iniciaba en literatura. Se acordaba de la biblioteca que albergaba más de diez mil libros. Sin duda, la muerte le llegó en el capítulo de su carrera".

Antonia Skarmeta conoció a Aguirre desde la infancia: "Mariano era una fuente viva de conocimiento literario. Era mejor que apretar cualquier botón de Internet. Tenía una memoria prodigiosa que tenía para rastrear un tema era inconmensurable, ya que no sólo amaba la literatura, sino que



Recordado como "amigo de sus amigos" y "una fuente viva de conocimientos literarios", Mariano Aguirre falleció en la madrugada de ayer, víctima de un cáncer terminal.

todo lo que la rodeaba. En Chile, Mariano fue un tipo de estudioso absolutamente respetado. La vida intelectual está bastante fragmentada en grupos que son affines y que mantienen relaciones diplomáticas con otros sectores. El conocimiento de Mariano era amplio y asimilado en todos ellos, desde era querido y admirado. Era el bálsamo mágico que unía todo lo distinto. Tenía un himno oficial para el momento en que empezaba a caminar por la tierra: el sonido de la pelota". Un hombre, una mujer. Era gran y sensible lector e hijo de la amistad una profesión. En su honor transmitiremos

este sábado la última edición de «El Show de los Libros» en que participó».

El ministro del Trabajo, Jorge Arrate, fue compatriero del crítico en el Instituto Nacional y después en la carrera de Derecho. «De la noche a la mañana se enteró de que le dijeron que estaba ahí y él se dirigió y repitió mi nombre. Se trataba de esas amistades impermeables. En la época de universidad frequentábamos la misma placa para la noche y caminábamos el tema de la guerra civil española. Era un hombre culturalmente muy sofisticado y de un llameante corazón impresionante».

Para el escritor Carlos Franz, Aguirre era "un tipo de persona que más entendía de literatura. Tenía un sentido agudo de la calidad y sabía diferenciar entre producto y creación. Era muy querible, pero quería que te quedara algo de la gran cantidad de amigos que estuvieron con él durante su enfermedad".

Franz, periodista y escritor, tiene claro que "el sello distintivo de este año pasado de lo que es la amistad, que fue lo central en su vida. Su muerte implica la ausencia del amigo y la de un hombre fundamental en el mundo de la cultura".

También Carlos Cerdá lo recuerda como "un gran amigo de sus amigos. Sentía una verdadera pasión por los estudios literarios. Minucioso y riguroso en el trabajo de investigación, la edición de textos y en la elaboración de bibliografías. Por eso siempre tenía algo que decir o una información que entregar a quien lo requería. Una obra que tituló como «Relatos Resacas», fue una forma personal de brindar con sus amigos antes de partir".

## Murió Mariano Aguirre [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Murió Mariano Aguirre [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa